



**50<sup>ème</sup> session du Conseil des Droits de l'Homme**

**Point 4 – Dialogue interactif avec la Rapporteuse Spéciale sur le Belarus**

Intervention du Luxembourg

28 juin 2022

Monsieur le Président,

Le Luxembourg s'associe à la déclaration de l'Union européenne. Le Luxembourg remercie la Rapporteuse Spéciale pour la présentation de son rapport, dont nous soutenons les conclusions.

Nous partageons particulièrement l'analyse de la Rapporteuse spéciale sur le fait que la situation de la société civile dans le pays est à qualifier de « catastrophique », ceci tant à cause du cadre réglementaire abusif qu'à cause des représailles et des actes d'harcèlement menés par les autorités contre des organisations de la société civile et contre des individuels qui défendent les droits humains. Ce système de répression, qui n'épargne pas les partenaires de longue date du système des Nations Unies, ne cesse d'être renforcé et radicalisé par les autorités de Minsk.

Dans ce même contexte, nous partageons les préoccupations de la Rapporteuse Spéciale concernant les détentions et les condamnations pour des raisons politiques, notamment les mesures d'intimidations et les sanctions contre des avocats des accusés, qui rendent impossible un procès juste et équitable.

Madame la Rapporteuse Spéciale,

Devant la réalité des atteintes systémiques aux droits et aux libertés fondamentaux, qui créent un climat de peur imprégnant la société entière, nous assistons à un exode massif des représentants de la société civile du pays. Comment pouvons-nous mieux soutenir la société civile, dont une très large partie est contrainte à se retrouver en exil ?

Je vous remercie.

(226 mots)